



Bulletin FOCUS

Octobre
2023



Décisions du Conseil et le point sur les activités du CPAC

Le **Conseil des produits agricoles du Canada (CPAC)** mène ses activités en tenant des réunions régulières dans une structure hybride. Le CPAC s'est réuni le 18 juillet et les 20 et 21 septembre, et il a discuté d'un certain nombre de dossiers liés aux offices nationaux de commercialisation et aux offices de promotion et de recherche.

Il est possible de consulter les lettres de décision découlant de ces réunions sur le site Web du CPAC en sélectionnant ce [lien](#).

Réunions du CPAC

Réunion du 18 juillet

Au cours de cette réunion, les membres du Conseil ont examiné les **trois** modifications suivantes :

Les membres du Conseil ont examiné et approuvé la modification touchant les frais de réunion pour les membres autres que des administrateurs prévus par le règlement administratif n° 4 des **Éleveurs de dindon du Canada (ÉDC)**, demandée par les ÉDC dans une lettre datée du 28 juin 2023.

Les membres du Conseil ont examiné les deux modifications au *Règlement canadien sur le contingentement de la commercialisation des poulets* décrites dans les lettres des **Producteurs de poulet du Canada (PPC)** datées du 31 mai 2023 et du 27 juin 2023 pour les périodes contingentaires A-184 (du 30 juillet au 23 septembre 2023) et A-185 (du 24 septembre au 18 novembre 2023) respectivement.

Après un examen et une analyse internes approfondis des justifications fournies par les PPC, les membres du Conseil estiment que les deux contingents sont nécessaires à la mise en œuvre du plan de commercialisation prévu par la *Proclamation visant Les Producteurs de poulet du Canada*.

Réunion des 20 et 21 septembre

Au cours de cette réunion, les membres du Conseil ont examiné les **deux** modifications suivantes :

Le contingent final de 2023 et le contingent révisé de 2024 des **Producteurs d'œufs d'incubation du Canada (POIC)**; le contingent final de 2023 est fondé sur une production de 1 418 millions de kilogrammes de poulet (éviscéré), et le contingent révisé de 2024 est fondé sur une production de 1 468 millions de kilogrammes de poulet (éviscéré).

Le *Règlement sur l'octroi de permis visant les poulets du Canada* a été modifié pour inclure une nouvelle classe de poulet appelée « ISA brown » à la liste des races admissibles aux termes de la politique sur la production spéciale.

Les membres du Conseil sont informés de **deux** décisions du Comité des redevances du CPAC :

L'approbation d'une modification à l'*Ordonnance sur les redevances à payer pour la commercialisation des œufs au Canada*. La modification entraîne une augmentation de la redevance à payer au Québec, qui passe à un total combiné de 42,75 cents la douzaine.

L'approbation d'une modification à la proposition de la Fédération des producteurs de bovins du Québec d'augmenter de 2,40 \$ par animal la part provinciale de la redevance sur les vaches de réforme. La redevance est fixée à 19,30 \$ par animal.

Le CPAC a également eu le plaisir de rencontrer des représentants d'Affaires mondiales Canada et le négociateur en chef pour l'agriculture d'Agriculture et Agroalimentaire Canada. En outre, le personnel a offert aux membres du Conseil une séance de formation sur le commerce.

Autres questions

Attribution des dossiers sectoriels du CPAC

Compte tenu de l'arrivée de deux nouveaux membres, le président du CPAC, Brian Douglas, a réparti les dossiers sectoriels comme suit :

- Bonnie den Haan : **Producteurs d'œufs du Canada** et **Association canadienne des surtransformateurs de volailles**
- Morgan Moore : **Éleveurs de dindon du Canada**
- Samantha Haverkamp : **Agence canadienne de prélèvement du bœuf** et **Office canadien de promotion et de recherche pour le porc**
- Maryse Dubé : **Producteurs de poulets du Canada**
- Brian Douglas : **Producteurs d'œufs d'incubation du Canada**

Prochaines réunions du Conseil

Date de réunions	Type de réunion
16 novembre 2023	Hybride
12 - 13 décembre 2023	En personne
23 janvier 2024	Virtuelle
14 février 2024	Hybride
22 mars 2024	En personne
17 avril 2024	Virtuelle
15 - 16 mai 2024	En personne
11 juin 2024	Hybride

Réunion de l'Association nationale des régies agroalimentaires (ANRA)

Le 19 septembre, le CPAC a accueilli la réunion de l'ANRA. La réunion avait pour thème l'adaptation aux phénomènes climatiques émergents. Les organismes membres ont présenté un compte rendu sur les programmes visant à aider les industries et les producteurs sous gestion de l'offre à s'adapter, à se préparer et à réagir aux phénomènes météorologiques violents et aux changements climatiques. Certains de ces comptes rendus comprenaient des leçons tirées de phénomènes climatiques antérieurs.

De plus, deux conférencières ont présenté des exposés sur ce thème. Angeli dela Rosa, conceptrice de programmes de vulgarisation sur l'environnement et le climat, ministère de l'Agriculture et de l'Alimentation de la Colombie-Britannique, et Sarah Delisle, coordonnatrice, changements climatiques, Agrilimat, Québec.

Pour faire suite à la dernière réunion de l'ANRA, le CPAC a présenté un résumé des programmes provinciaux pour les nouveaux venus dans les industries sous gestion de l'offre, y compris celles des produits laitiers, des œufs de consommation, du poulet, des œufs d'incubation de poulet à chair et du dindon. Les membres de l'ANRA ont reçu une mise à jour sur l'évolution de l'accord fédéral-provincial-territorial avec les Producteurs d'œufs du Canada.

Enfin, Peter Donkers, président de l'ANRA, et Ginette Bureau, vice-présidente de l'ANRA, ont annoncé la fin imminente de leurs mandats respectifs. Leurs dernière réunion sera celle de mars 2024.

Gouvernement du Canada

Lawrence MacAulay nommé ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire de nouveau

Le 26 juillet 2023, le premier ministre Justin Trudeau a annoncé des changements à son cabinet. Nous sommes heureux d'accueillir de nouveau l'honorable Lawrence MacAulay à titre de ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire. Le ministre MacAulay a été à la tête du ministère de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire de 2015 à 2019. Il est député de Cardigan (Île-du-Prince-Édouard) depuis près de 35 ans et il a occupé divers postes au Cabinet, dont, plus récemment, ceux de ministre des Anciens Combattants et de ministre associé de la Défense nationale.



Aide aux producteurs de porc en vue d'une éventuelle éclosion de peste porcine africaine

Le gouvernement du Canada a annoncé l'octroi de 944 340 \$ au Manitoba Pork Council dans le cadre du Programme de préparation de l'industrie à la peste porcine africaine (PIPPA) afin d'aider l'industrie canadienne du porc à se préparer à une éventuelle éclosion de peste porcine africaine au pays.

Grâce à ces fonds, le Manitoba Pork Council entreprendra plusieurs projets visant à renforcer les efforts de contrôle des porcs sauvages dans la province, à élaborer un plan d'intervention intégré axé sur le bien-être des animaux, les mesures à prendre en cas de maladie et le rétablissement de l'industrie, de même qu'à encourager l'adoption de pratiques de gestion exemplaires pour améliorer les mesures de biosécurité au moyen de campagnes de sensibilisation ciblées.

Soutien offert par le gouvernement du Canada aux transformateurs de volaille

Le 15 septembre 2023, au nom de l'honorable Lawrence MacAulay, ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, Kody Blois, député de Kings-Hants, a annoncé l'octroi d'une somme pouvant atteindre 2 932 500 \$ à Eden Valley Poultry dans le cadre du Fonds d'investissement pour la transformation des produits sous gestion de l'offre.

Le Fonds d'investissement pour la transformation des produits sous gestion de l'offre aide les transformateurs de produits sous gestion de l'offre à accroître leur compétitivité et leur résilience sur des marchés en évolution. Le Fonds s'inscrit dans le cadre de l'engagement du gouvernement du Canada à soutenir les transformateurs de ces industries afin de faire face aux répercussions des récents accords commerciaux internationaux.

Annnonce par le gouvernement du Canada de deux nouveaux laboratoires vivants au Québec

Au début de juillet 2023, l'honorable Marie-Claude Bibeau, qui était alors ministre de l'Agriculture et de l'Agroalimentaire, a annoncé la création de deux nouveaux laboratoires vivants au Québec. Les principaux partenaires de ces deux nouveaux laboratoires vivants au Québec sont l'Union des producteurs agricoles (UPA) et les Producteurs de lait du Québec. Les deux projets représentent un investissement de plus de 16 millions de dollars sur cinq ans dans le cadre du programme Solutions agricoles pour le climat (SAC) du gouvernement fédéral.

Commentaires ou questions?

Contactez-nous

Général : aafc.fpcc-cpac.aac@agr.gc.ca

Nous grandissons ensemble

